

Gana el “Sí” para la Utopía en ÁO y el “No” en Xochimilco

En consultas participaron 7 mil 789 personas, detalla la Secretaría de Atención y Participación Ciudadana

OMAR DÍAZ Y RAFAEL GARCÍA

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Atención y Participación Ciudadana de la Ciudad de México informó los resultados de las consultas públicas, para definir el futuro de las Utopías en las alcaldías Álvaro Obregón y Xochimilco.

Se informó que ganó el “Sí” a la Utopía en el Parque Japón, y el “No” en el Deportivo Xochimilco.

En total participaron en esta consulta ciudadana 7 mil 789 personas, detalló la dependencia.

En la alcaldía Álvaro Obregón se registró una asistencia de 5 mil 228 votantes, de los cuales 69.8% dio su aprobación para continuar con este proyecto en la demarcación y en dicho sitio.

En tanto, en la alcaldía Xochimilco participaron 2 mil 651 personas, de las cuales 77.3% votó por no construir la Utopía, es decir, que el deportivo permanezca en las mismas condiciones operativas como hasta hoy.

El Gobierno capitalino refrendó su irrestricto compromiso a consultar al pueblo y respetar su voluntad, pues esto es un principio básico de la participación ciudadana, colum-



En Xochimilco participaron 2 mil 651 personas, de las cuales 77.3% votó por no construir la Utopía en el deportivo.

na vertebral de la democracia y de la Cuarta Transformación.

“Por ello, en el caso particular de Xochimilco, con el apoyo de la comunidad se buscará otro espacio en donde pueda construirse este proyecto social”, señaló la Secretaría de Atención Ciudadana.

Al respecto, el alcalde de Álvaro Obregón, Javier López Casarín,

aseveró a EL UNIVERSAL que el “Sí” a la Utopía ganó en 17 de las 20 colonias en donde se aplicó la consulta pública y 70% de los votantes estuvieron a favor de este proyecto, y destacó que hubo una participación de casi 5 mil 300 personas, lo que representa el doble de asistencia a las consultas de Presupuesto Participativo.

70%

DE VOTANTES

en Álvaro Obregón apoyaron la construcción de la Utopía en el Parque Japón, dijo el edil.

“Hay un triunfo contundente del sí versus el no; 70% sí y 30% no; y un detalle relevante es que en la colonia Ampliación Águilas, que es justo donde se construye la Utopía, gana el sí”, dijo el funcionario.

Aseguró que se trató de un proceso sin contratiempos, en el que se instalaron las casillas en forma y todo corrió como debería.

“Sucedió sin ningún incidente que fuera a manchar este proceso. Fue algo muy bueno en el ejercicio de participación. Estoy muy satisfecho por cómo transcurrió el proceso y cómo la voz de los vecinos se ve reflejada en su voto”, refirió.

En tanto, vecinos de Xochimilco celebraron que haya ganado el “No” a la Utopía en el deportivo.

“Fue un rotundo éxito la consulta a pesar de que quiso ser amañada, con acarreo y con grupos de choque, pero el pueblo de Xochimilco alzó la voz. Este proyecto el pueblo no lo pidió, quiere ser impuesto y ahora nosotros dijimos no”, señaló una de las vecinas que se han opuesto a la Utopía. ●

Dan revés en Xochimilco a proyecto insignia

Avalan una Utopía ...y rechazan otra

Perfilan en la AO que se liciten obras para Parque Japón; vecinos impugnarán

EDUARDO CEDILLO
Y ERNESTO JIMÉNEZ

Las Utopías, política insignia de la Administración de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, tuvieron una victoria y un revés.

La primera, en la Alcaldía Álvaro Obregón, donde se contabilizaron 5 mil 228 votos, de los cuales 3 mil 520 fueron a favor del proyecto previsto para Parque Japón.

En tanto, en la Alcaldía Xochimilco, donde la CDMX planteaba instalar el centro comunitario en el Deportivo de la demarcación, participaron 2 mil 651 personas. De estas el 77.3 por ciento votó en contra.

“El Gobierno de la Ciudad de México, refrenda su irrestricto compromiso a consultar al pueblo y respetar su voluntad, pues esto es un principio básico de la participación ciudadana, columna vertebral de la democracia y de la Cuarta Transformación”, aseguró la CDMX en un comunicado.

Tras el resultado negativo en Xochimilco, la Administración local buscará otro espacio para la construcción de la Utopía.

Miguel, uno de los vecinos que impulsaron la organización vecinal por la negativa, celebró que el Gobierno reconozca la decisión del pueblo xochimilca.

“Después del menosprecio que hubo de parte de las autoridades hacia el sentir (de) que el Deportivo es parte de la comunidad xochimilca y que la intervención pondría en riesgo esa identidad, los

Corte de caja

La Secretaría de Atención y Participación Ciudadana dio a conocer los resultados de la consulta ciudadana en dos demarcaciones, en total participaron 7 mil 789 personas.

ÁLVARO OBREGÓN		XOCHIMILCO	
5,228	69.8%	2,651	77.3%
votantes	a favor	votantes	en contra

vecinos se sienten orgullosos del trabajo logrado por detener la construcción de la Utopía y que se logró concientizar a la población”, dijo.

Asimismo, resaltó que, una vez ganada la consulta, se exigirá a la Alcaldía utilizar una mayor cantidad de recursos en el Deportivo.

“Nos hacemos cargo, no sólo de su mantenimiento, sino también del cuidado, evitando la proliferación de fauna nociva, (...) vamos ahora a exigir que se dé cuidado y mantenimiento al Deportivo, tal cual lo ordena la ley de la Alcaldía y que se cuide el patrimonio”, afirmó.

En la Alcaldía Álvaro Obregón, la casilla con mayor participación fue la instalada en la Colonia Las Águilas, a la que acudieron 649 vecinos. En promedio, la votación por cada colonia fue de 400 personas.

“Se ganó con un 70 contra 30, estamos hablando de aproximadamente un ocho por ciento de participación”, apuntó ayer el Alcalde Javier López Casarín.

“Algo bien importante es que donde se va a construir, que es la Colonia Ampliación (Las Águilas), tuvimos 355 votos: 262 a favor y 90 en contra”.

A decir del titular de la demarcación, previo a la consulta grupos de personas acudieron a los domicilios a di-



■ En AO, vecinos de 20 colonias emitieron su opinión sobre la construcción de una Utopía en el Parque Japón-Las Águilas.

fundir información errónea.

“Curiosamente, empezaron ciertas brigadas a visitar las casas de los vecinos pidiéndoles que no votaran, que supieran que los estábamos engañando, que el proyecto iba a talar árboles; nada más ajeno a la realidad, es un proyecto responsable con el entorno y no se talará un solo árbol”, señaló.

Apuntó que ahora será necesario que se lancen las licitaciones correspondientes para que la Secretaría de Obras y Servicios inicie con las obras.

VAN POR IMPUGNAR CONSULTA

Israel Rea, vecino de la Colonia Lomas de Las Águilas y opositor al proyecto de la Utopía, descartó que el resultado fuera a ser reconocido.

“Como vecinos no reconocemos ese resultado como tal y no vamos a permitir que se ponga una sola piedra para esa Utopía; no vamos a ceder nuestro pulmón que es el Parque Águilas-Japón”, expuso.

“Fue una votación a modo, donde no participó el órgano electoral”.

Afirmó que los vecinos no están en contra de la construcción de una Utopía, pero enfatizó que el Parque Las Águilas-Japón no tiene la mejor ubicación y que se presentaron otras propuestas a la Alcaldía, sin que estas fueran tomadas en cuenta.

Rea aseguró que en la jornada del domingo se registró la movilización de votantes y la promoción del proyecto por parte de personal gubernamental.